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太湖流域水环境监测中心于 2015 年 4 月 1～11 日对太湖流
域和东南诸河省界水体进行了水资源质量监测。水质评价标准
采用地表水环境质量标准（GB3838-2002）；湖泊营养状况评价
采用地表水资源质量评价技术规程(SL395-2007)中湖库营养
状态评价标准。

一、太湖流域省界水体水质
（一）省界河流水质
2015年4月太湖流域省界河流34个监测断面，14.7%的断面

水质达到或优于Ⅲ类水标准，其余断面水质都受到不同程度污
染，其中Ⅳ类占23.5%，Ⅴ类占41.2%，劣于Ⅴ类占20.6%。与2014
年同期及上个月相比，省界河流断面水质达到Ⅲ类的比例分别不
变和减少了2.9%。苏沪边界6个河流监测断面中，大、小朱厍港珠
砂港大桥、千灯浦千灯浦桥 2 个断面水质为Ⅳ类，吴淞江石浦大
桥、急水港周庄大桥2个断面水质为Ⅴ类，其它2个断面水质为劣
于Ⅴ类。苏浙边界14个河流监测断面中，南横塘长村桥、頔塘苏浙
交界处 2个断面水质为Ⅲ类，芦墟塘陶庄枢纽、北横塘栋梁桥、新
塍塘圣塘桥、澜溪塘太师桥4个断面水质为Ⅳ类，斜路港章湾圩公
路桥、新塍塘洛东大桥、上塔庙港乌桥3个断面水质为Ⅴ类，其它5
个断面水质为劣于Ⅴ类。浙沪边界 12个河流监测断面中，丁栅港
丁栅枢纽断面水质为Ⅲ类，坟头港大舜枢纽、俞汇塘俞汇北大桥2
个断面水质为Ⅳ类，其它9个断面水质为Ⅴ类。苏浙沪边界太浦河
金泽断面水质为Ⅲ类。浙皖边界泗安塘杨桥断面水质为Ⅱ类。

（二）省界湖泊水质
太湖 33 个监测点，分 9 个湖区进行水质评价。评价结果显

示 ：本 月 太 湖 水 域 Ⅳ 类 占 0.2% ，Ⅴ 类 占 7.4% ，劣 于 Ⅴ 类 占
92.4%。营养状态评价结果显示，本月太湖 75.9%的水域为轻度
富营养，其余水域为中度富营养。太湖主要水质指标平均浓度值
分别为：高锰酸盐指数 3.80㎎/L，氨氮 0.25㎎/L；太湖营养状况
评价指标平均浓度值分别为：总磷 0.070㎎/L，总氮 2.64㎎/L，

叶绿素 a15.0㎎/㎥。与 2014 年同期相比，太湖水质类别持平，主
要水质指标高锰酸盐指数、总氮、叶绿素 a 浓度有所下降，氨氮、
总磷浓度有所上升；富营养化状况有所改善。

淀山湖水质为劣于Ⅴ类，营养状态评价结果为中度富营养；
元荡水质为劣于Ⅴ类，营养状态评价结果为中度富营养。

二、东南诸河省界水体水质
东南诸河省界水体监测断面共 9 个，其中柘泰大桥寿泰溪

断面、马蹄岙水库坝头和甘岐水库 3 个监测断面水质未达到Ⅲ
类水标准，其余水质均达到或优于Ⅲ类水标准。

浙皖边界新安江街口断面水质为Ⅱ类。浙闽边界 8 个河流
监测断面中，柘泰大桥寿泰溪断面、马蹄岙水库坝头和甘岐水库
3个监测断面水质未达到Ⅲ类水标准，其余水质均达到或优于Ⅲ
类水标准，其中安溪庆元政和交界处、竹口溪新窑 2 个断面水质
为Ⅱ类，东溪柘泰大桥东溪交汇口下游、东溪柘泰大桥东溪交汇
口上游、汇甲溪南溪水库入库口 3 个断面水质为Ⅲ类，寿泰溪柘
泰大桥寿泰溪断面、松原溪马蹄岙水库坝头断面水质为Ⅳ类，甘
岐水库断面水质为劣于Ⅴ类。

三、省界缓冲区水质达标评价
按照水功能区水质目标对省界缓冲区水质进行达标评价，

本月太湖流域及东南诸河共评价省界缓冲区 53个。
太湖流域省界缓冲区共 44 个。省界河流缓冲区 41 个，有 4

个水质达标，达标率为 9.8%。其中苏沪边界 6 个缓冲区，水质均
不达标；苏浙边界 16 个缓冲区，有 2 个水质达标；浙沪边界 18 个
缓冲区，有 1 个水质达标；浙皖边界 1 个缓冲区，水质达标。省界
湖泊缓冲区 3 个，分别为太湖苏浙边界缓冲区、淀山湖苏沪缓冲
区、元荡苏沪边界缓冲区，水质均不达标。

东南诸河省界缓冲区共 9 个，寿泰溪浙闽缓冲区、松原溪浙
闽缓冲区和照澜溪福鼎闽浙 3 个缓冲区水质不达标，其余水质
均达标，达标率为 66.7%。
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海信：工匠精神闯世界
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第五届全国职工职业技能大赛启动

《发现双创之星》大型系列活动举办

互联网公司多措参与“护苗2015”行动

世界卫生组织开展

的“你有控吗”控烟海报

走进北京地铁公益活动

日前举办,宣传即将于 6

月 1 日生效的《北京市

控制吸烟条例》。此次

与京港地铁携手开展的

活动计划在北京地铁 4

号线所有车厢张贴“你

有控吗”活动海报，并将

保持 8周时间。

图为此次活动启动

现场。
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吴佳佳摄

世卫组织开展公益活动倡导控烟

进入 5 月，草原还未彻底返青，鄂
托克草原上的马兰花已竞相绽放。内蒙
古鄂托克前旗不仅把马兰花定为旗花，
还于去年设立了马兰花文化节。内蒙古
这片保护最好、面积最大的10万亩马兰
花花海，目前已成为中国艺术摄影学会
摄影基地和中国西部摄影家创作基地。

而 10 多年前的这片草原一度赤地
千里，以致某观光团一纸诉状把旅行社
告上法庭，理由是涉嫌欺诈，把“草原
游”变成了“沙漠游”。而今，内蒙古
从东到西依次分布着温性草甸草原、温
性典型草原和温性荒漠草原上，次第举
办的杜鹃花节、金莲花节和马兰花节令
人心花怒放。草原上的牧人也通过生
产、生态、生活更高层次上的有机统
一，实现了美丽与发展双赢。

合理保护草原的生态属性

“ 现 在 我 家 禁 牧 ， 使 草 场 植 被 盖
度、牧草高度明显上升，”牧民额尔敦
巴图为生态环境的改善充满自豪，“过
去草场超载，我家 17000 多亩草场却养
不了几百头牛羊，碰上沙尘暴更是昏天
黑地。”

额尔敦巴图的家乡是锡林郭勒盟东
乌珠穆沁旗乌里雅斯太镇阿木古楞宝力
格嘎查，毗邻浑善达克沙地，而浑善达
克沙地距北京直线距离不到 200 公里。
2000年前后，锡林郭勒盟的沙尘暴动辄
遮天蔽日肆虐京津，时任国务院总理朱镕
基专程来此，指示“防沙止漠刻不容缓，
生态屏障势在必建。”面对草原生态环境
急剧恶化的严峻形势，锡盟盟委、行署把
草原生态保护与建设放在全盟各项工作
首位，紧急启动实施“围封转移”战
略，精心实施京津风沙源治理等重大生
态建设项目。

“自古以来，草原就是广大牧民赖
以生存的生产资料。但是，经济属性之
外，草原还具有生态属性，”内蒙古自

治区农牧业厅长郭健介绍，“草原植被
的强大根系具有很好的防风固沙作用，
有着重要的水源涵养功能。草原还是重
要的碳汇资源、巨大的天然氧吧。内蒙
古自治区党委‘8337’发展思路提出,
要把内蒙古建成我国北方重要的生态安
全屏障，占全区国土面积 74%的大草原
成为当之无愧的生态建设主战场。”

科学开发草原的经济属性

如何既保草原生态的“面子”，又
保牧民收入的“里子”？内蒙古的答案
是，发展建设型畜牧业，两道难题一起
解，两篇文章一起做。

自治区最早的做法是对生态条件极
其恶劣的草原进行补助，每年安排 10
亿元为牧民进行良种、棚圈和饲料基地
补贴，使草原一边休养生息，一边为畜
牧业出力。此后，终于迎来了草原的

“带薪休假”——2011 年国家实施草原
生态保护补助奖励机制政策，每年为自
治区禁牧、草畜平衡下达各项奖励补贴
资金共 40 多亿元。4 年来，累计发放草
原补助奖励资金 161 亿元，146 万户农
牧民从中受益。牧民额尔敦巴图实话实
说，“有了草原生态奖励补助政策，我
家一年能够获得补助 11 万元。生活有

了保障，再也不会过度放牧牺牲草原
了。”

阿鲁科尔沁草原上，集中连片的 60
万亩紫花苜蓿蔚为壮观。这块全国最大
的优质牧草示范基地，成为内蒙古现代
草业发展的生动缩影。自 2012 年起，
自治区财政每年拿出 1 亿元用于促进苜
蓿发展并列入财政预算，支持高产优质
苜蓿示范建设项目。去年全区苜蓿种植
保有面积达到 888 万亩，基本形成了年
产 260万吨苜蓿的能力。

在锡盟，稳定扩大天然打草场面
积，培育草业专业化组织，培育草业龙
头企业和草产品品牌,助推草业成了当
地的主导产业。在呼和浩特，和信园蒙
草抗旱绿化股份有限公司做生态修复的
运营商，驯化了蒙草植物 160 多种，应
用生态建设的植物数量 40 多种，完成
261个生态绿化项目。

内蒙古科学利用草原，做到了禁牧不
禁养、减畜不减收。2014年，全区牲畜存
栏连续10年稳定在1亿头（只）以上，羊
肉产量达到93万吨，均居全国首位。

努力激活草原的文化属性

“内蒙古草原文化底蕴深厚、丰富
多彩，在国内外有很强的影响力和吸引

力，推动草原文化与旅游业融合发展大
有可为。”蒙古族学者布和朝鲁认为，

“自治区明确提出把内蒙古建成体现草
原文化、独具北疆特色的旅游观光、休
闲度假基地，切中要害。即使在经济发
展新常态下，旅游业也是蓬勃发展的朝
阳产业和绿色产业。”

突出草原文化和原生态特色，带动
景区内外一起升级。在鄂尔多斯，每年
入夏，鄂尔多斯婚礼文化旅游节在苏泊
罕大草原隆重举行。草原上实景演绎

《鄂尔多斯婚礼》，集婚礼与宴会、牧民
与游客、实景与体验于一体，为游客带
来了丰盛的草原文化大餐。如今，“鄂
尔多斯婚礼”每年仅在鄂尔多斯市内各
旅游景点演出就达 1000 余场次。保守
估计，那场 800 年前的嫁娶，赚取了今
人千万次的回眸、上亿元的“彩礼”。

草原是内蒙古各族儿女的精神家
园。自治区从 2004 年开始，每年举办
一届草原文化节，通过草原文化主题论
坛让人们重温“崇尚自然、践行开放、
恪守诚信”的要义，通过优秀剧目展
演、民族电影展映、原创草原歌曲演唱
等文化活动让人们记住乡情。

题图 内蒙古大草原上，牧人们尽

情享受着蓝天碧水、绿地白云。
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本报讯 记者陈静报道：国家互联网信息办公室于
5 月 20 日至 6 月 7 日在全国范围内开展“护苗 2015·网上
行动”。近日，新浪、百度等网站代表接受记者采访，介绍
网站治理、清查低俗信息等相关情况。

新浪网董事长兼 CEO 曹国伟介绍说，新浪成立了由
新浪网和新浪微博共同组成的“护苗 2015”网上行动专
项工作组，根据门户和社交网络两个平台的不同特点对
不良有害信息进行清理、拦截。百度公司负责人则表示：

“在百度贴吧中，我们对讨论区内存在的低俗色情图片等
内容进行了全面清理，并对违规内容较多的重点吧进行
实时监控。”

各家互联网公司还建立了相应的举报机制。“新浪设
置了违法和不良信息举报电话，并由专人负责 24 小时接
听并处置。”曹国伟说。腾讯公司则鼓励网友向腾讯雷霆
行动、110.qq.com举报有害信息，举报平台24小时运作。

本报讯 记者郑彬报道：第五届全国职工职业技能
大赛日前在北京启动。大赛设焊工、加工中心操作工、数
控机床装调维修工、计算机程序设计员、动画绘制员 5 个
比赛工种，其中4个工种属于“互联网+”范畴。各类企事
业单位一线在职职工，除各类院校教师外，均可报名参
加比赛。

本届大赛分初赛和决赛两个阶段，初赛由各省（区、
市）组织实施，决赛计划于 9 月、10 月举行。决赛举办地
点分别为湖南株洲（焊工）、北京（加工中心操作工、数控
机床装调维修工）和浙江杭州（计算机程序设计员、动画
绘制员）。本届大赛也可以通过网络报名系统报名参
赛。对于有条件的工种，笔试部分将采取机考的形式；对
于具有观赏性的比赛项目，尝试引入媒体评委、大众评委
参与为选手打分。

本报讯 记者熊丽报道：由中国政府网、中国网络电
视台联合发起的《发现双创之星》大型主题系列活动日前
在清华大学启动。

教育部副部长林蕙青在致辞中表示，企业家和社会
各界是青年创新创业重要的指导帮扶力量，希望大家更
加关心、支持帮助大学生创新创业，成为青年创新创业成
长、成才的良师益友。

据悉，活动由“众创空间”主题互动活动和“创客说”
主题分享活动组成，以展示中国创客“用创业的行动、用
创新的力量改变人生、改变世界”的精神和品质。

5 月 23 日，海信美国公司总经理刘斌上传了一组
“Hisense”涂装赛车照，瞬间在微信朋友圈引来连串点赞。

当天举行的 NASCAR 无限通系列赛夏洛特站比赛
中，独家冠名赞助商海信集团向冠军车手奥斯丁·狄龙颁
奖，并以一台 ULED 电视相赠。在赛场内外近 600 万美
国观众的瞩目下，海信吹响了新型高端电视在美国全面
上市的号角。伴随着顶级赛事上的引擎轰鸣与观众呐
喊，这家中国家电业领军企业正全力向全球消费电子竞
技舞台中央挺进。

要有技术绝活

一招鲜，吃遍天。当今，全球消费电子行业发展更是
典型的创新驱动。

“技术立企！”海信集团董事长周厚健在企业内部反
复强调，没有技术，海信成不了名牌；没有核心技术，我们
就不能掌握自己的命运！没有知识产权这个 DNA，“百
年海信”就只能是个实现不了的梦。

众所周知，从显像管电视到 LED 电视，相比于国际
技术强企，中国企业长期存在“代际差距”。到了 2011
年，日韩企业相继推出 OLED 样机，这个被称为“梦幻显
示器”的颠覆性产品让中国彩电业在画质水平上必须拿
出自己的东西。“OLED 技术是每个像素点自发光，但可
靠性不足和高成本的劣势使得这项技术迟迟不能市场
化。这意味着我们一定要尽快研发出一款比 OLED 显示
效果更好的电视，否则核心组件全被外国企业控制，啥都
不用你干了！”海信电器副总经理曹建伟说。

不破局，就出局。周厚健亲自主抓这个项目，组建了
跨国技术专家团队，历时 3 年攻克 ULED 技术，取得了
170 多项技术专利。其核心是利用海信自主背光分区动
态控制技术，把液晶屏幕的显示画质效果提升到世界一
流水平。海信的成功突破，深刻影响了全球显示技术走
向，液晶技术和产业进入了柳暗花明的新境界。

“ULED 技术直接媲美 OLED，让我们看到了真正的
‘梦幻显示器’潜力。”海信多媒体研发中心显示研发部技
术总监黄顺明介绍，ULED电视具有高动态范围、高色域、
高清晰度、高流畅度等突出特点，价格只有 OLED 电视的
三分之一，性价比优势明显。在国际上，由于 OLED 存在
色彩衰减、高成本等技术瓶颈问题，一些洋巨头都开始改
弦更张，比如三星就转入了与海信同样的显示技术路径。

ULED 技术刚一问世，就获得 2013 年国际消费电子
展“最佳创新设计与工程奖”，第二代量子点曲面 ULED
则获 2014年“全球显示技术年度金奖”，成为世界画质技
术流派的主流。海信并不止步于此，还组建激光显示技
术和产品专业研发团队，研究第四代显示技术，提前布局

即将到来的“无屏”时代。2014 年，海信具有世界领先水
平的激光大屏幕影院产品已实现批量上市。

潜心精工制造

“以工匠之心打造精品。”海信电器股份有限公司总
经理代慧忠对记者表示，走向制造强国，需要有一大批具
有工匠精神的企业。

面对更加激烈的国际竞争和低成本优势的丧失，产
品低质低价路线已难以为继，中国制造要向中高端升
级。以制造为本的海信，把工作重点放到了精品战略落
地上，从每一个细节抓起，向智能制造发力。

杨嘉是海信的一名画质工程师，主要负责把新电视
样品调整到色彩最佳状态。这就如同在一片海滩上找出
同一颜色的沙子，对工程师的色彩敏锐度要求极高。为
了追求极致，他操作着一台色彩分析仪，面对超大的电视
屏幕一点一点查看，1 平方米的区域就需要测上半天。
这样的工作他已经干了 8 年。虽然很辛苦，这位“80 后”
还是自豪地说：“美丽有很多种，我一定是在从事着最美
丽的工作。”

而在海信黄岛基地的彩电生产车间，记者看到，穿梭
往来的智能自动配送小车（AGV）替代了长距离人工物
料配送，模组整机一体化生产线上机器人和工人各司其
职。在关键的面板卡合工序，一台六轴工业机器人吸住
大尺寸液晶面板，经工业相机辅助定位，轻巧地放置到背
光模组上，安装严丝合缝，精度高达 0.02 毫米。“以往，这
个工序需要 3 个经过培训的资深员工轮流干，不仅操作
难度大，而且破片率高。”制造中心副总经理于涛说，彩电
产品正朝着高端化发展，机器人换人优势明显。

据了解，为提高劳动生产率、保证制造工艺质量的稳
定性和可靠性，增强销售生产计划的准确性，海信集团加
大工厂智能化、自动化投入。仅在智能制造方面年投入
2 亿元至 3 亿元，每年实施 30 项至 50 项的自动化和技改
项目,累计投入约 700台机器人来置换人工，预计今年底
机器人使用规模将达到千台。

自智能化制造实施以来，海信电器人均制造效率每
年提升超过 30%，3 年累积提升了 120%。同时，在生产
场地没有增加的情况下，产量由 2011 年的 800 万台增长
到 2014 年的 1110 万台，增长了 39%，模组由 2011 年的
440 万台增长到 2014 年的 1000 万台，增长了 127%，总
体人数却不增反降。

以先进的技术、精湛的制造做支撑，企业在国内外市
场形成了强大的品牌效应，市场份额不断扩大。Dis-
playSearch 数据显示，2015 年第一季度，海信电视以
6.2%的市场份额居全球第四。2014 年，海信 4K 电视以
10.9%的份额居全球第三。

“2017 年，海信计划在海外市场实现销售额 75 亿美
元，跻身全球第三大彩电品牌。”沉稳坚守的海信厚积薄
发，重重地按下了国际化发展快进键，将向全球消费者释
放出更大的激情和能量！
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